



COMUNICADO

Asoex entregó al Gobierno documento con propuestas en pro-crecimiento y productividad del sector hortofrutícola de exportación



- *El Presidente de Asoex hizo entrega oficial a Presidenta de la República, Michelle Bachelet del documento que describe 11 propuestas que apuntan a elevar la productividad y la competitividad de la industria frutícola en el corto y mediano plazo*

Santiago, 20 de abril de 2016.- En el marco de la ceremonia de entrega del "Premio Guacolda", realizada el viernes pasado, Ronald Bown, Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile AG (Asoex) hizo entrega a la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, de un documento elaborado por la industria, en el cual se plantean 11 propuestas que apuntan a elevar la productividad y la competitividad de la industria frutícola en el corto y mediano plazo.

"Aprovecharemos para recoger la propuesta realizada hace varios meses atrás por nuestra presidenta, en cuanto a proponer iniciativas relacionadas con el pro-crecimiento y el incremento de la productividad. Hemos trabajado los últimos meses en ello, concluyendo



COMUNICADO

en un documento que contiene 11 diferentes iniciativas, que debemos adoptar frente a los avatares económicos que nos afectan", señaló Ronald Bown, durante su discurso.

Bown agregó: "Algunas de estas medidas contienen un elemento a nuestro juicio básico en lo que respecta a una perspectiva positiva en cuanto a los resultados de las medidas propuestas. Se trata fundamentalmente de impulsar la iniciativa privada, complementándose con el estado, creando vínculos de férrea participación y compromiso en torno de temáticas que deben ser necesariamente abordadas bajo una perspectiva común y de largo plazo".

Al respecto, la Presidenta de la República, indicó: "Recibo las propuestas de Asoex, como también lo hice con las presentadas por la CPC, no para archivarlas o dejarlas en un cajón, sino que para analizarlas y avanzar juntos en materias que nos lleven a una mayor productividad y crecimiento como país".

Las Propuestas

Uno de los puntos que destaca en la propuesta es reforzar la protección fitosanitaria del país, en cuyo ámbito la industria propuso la creación de un Fondo de Emergencia Fitosanitaria administrado por un Consejo público-privado liderado por el Ministerio de Agricultura y que opere (financiamiento) bajo un esquema similar al empleado para la Ley Corta de Puertos. "Este proyecto lo consideramos de vital importancia para el desarrollo de nuestro sector y defensa de su productividad", expresó el líder de Asoex.

En el documento también se releva la necesidad de implementar un Nuevo Enfoque en la Promoción de Exportaciones, Apertura y Mantenimiento de Mercados, que permita enfrentar con mejores herramientas los desafíos que en estas materias se están presentando en los mercados internacionales. Algunas acciones en este marco apuntan a aumentar los recursos del Fondo de Promoción de Exportaciones Silvoagropecuarias, priorizar las acciones de promoción genéricas y asociativas, acompañadas del logotipo "Food From Chile", así como potenciar actividades en mercados emergentes, especialmente Asia y África.



COMUNICADO

Otras materias de interés en la propuesta tienen relación con mejorar algunas disposiciones de programas públicos que impiden la certificación de las competencias laborales y capacitaciones de los trabajadores del sector, específicamente relacionadas a Sence. En este marco se plantea también la necesidad de relevar e impulsar, a través de los distintos servicios públicos relacionados a la industria, el "Sistema de Medición de Avances en Productividad", denominado Simapro, impulsado por la OIT y que ha significado grandes avances y mejoras en las relaciones laborales y la productividad de las empresas que lo han implementado.

Lograr una Ley del Trabajador Agrícola de Temporada, moderna y que responda a la especificidad del trabajo agrícola y frutícola del país, fue planteada como una necesidad importante para el crecimiento y productividad de la industria frutícola de Chile.

Al respecto, el Presidente de Asoex puntualizó: "Se consignarán por primera vez en la historia de nuestro país, disposiciones particulares del sector agrícola, en especial del frutícola, recogiendo así los acuerdos emanados de la "Mesa Permanente de Diálogo Social y Laboral del Sector Frutícola", cuya propuesta inicial fuese presentada durante el primer gobierno de la presidenta Bachelet. Estamos ciertos que durante la discusión de dicha normativa se recogerán varias sugerencias emanadas de la Mesa Frutícola en lo que respecta a evitar la pérdida de los beneficios sociales a que tienen derecho los trabajadores/trabajadoras, temporeros/temporeras, quienes pierden dichos derechos, producto del ingreso que generan durante la temporada frutícola. razón por la cual, entre otras, se ha propuesto la anualización de sus ingresos, a fin de evitar ese hecho, el que a su vez, provoca que algunos trabajadores soliciten a sus empleadores soluciones no compatibles con la regulaciones laborales existentes".

Otras propuestas dicen relación a la Homologación de Normas Aduaneras Internacionales y Nuevos Procedimientos, que favorezcan la salida e ingreso expedito de las mercancías. En este mismo ámbito el Presidente de Asoex, destacó también propuestas en el marco de asegurar la Estabilidad Portuaria, Infraestructura y Logística.

También hay propuestas en temas como Recursos Hídricos, Energía y Eficiencia Energética. En este respecto, el representante de Asoex destacó los altos costos en energía que el sector debe afrontar y que afectan la competitividad de la industria. "No



COMUNICADO

podemos dejar de mencionar la incidencia del injusto cobro de horas punta por el uso de energía fuera de un horario preestablecido, durante gran parte de la temporada frutícola, en momentos en que las actividades de nuestro sector están obligadas a utilizar energía para mantener sus producciones. El sistema de horas punta ya ha cumplido con su rol de evitar consumos que pueden ser postergados o trasladados a periodos en que existe mayor disponibilidad de energía. En efecto, actualmente, el uso de energía durante horas punta es prácticamente insignificante, debiendo justificarse mayoritariamente por el uso por parte del sector frutícola, por lo que alguna modificación en dicho procedimiento no tendría mayor incidencia a nivel general. Contrariamente a ello, el consumo de energía eléctrica en el sector frutícola alcanza a niveles del 15% de sus costos, en promedio. Creemos que es el momento de decidir eliminar este injusto método en que sus efectos están focalizados en una actividad en particular, tal como se lo hemos solicitado formalmente al Ministro de Energía", recalcó Ronald Bown.

Cabe destacar también propuestas en el marco del Acceso a Financiamiento, la Institucionalidad en Inocuidad Alimentaria; la Investigación, Desarrollo e Innovación en la Industria Frutícola, así como el Fortalecimiento a la Competitividad del Kiwi, dado el desafiante y complejo escenario mundial y nacional que enfrenta hoy el kiwi chileno.

Finalmente se destaca que Ronald Bown, junto a la entrega del documento, regaló a la Presidenta de la República una muestra de las nuevas variedades de frambuesas (Santa Teresa, Santa Clara y Santa Catalina) desarrolladas por el Consorcio Tecnológico de la Fruta, conjuntamente con Facultad de Agronomía de la Universidad Católica de Chile.